

## VITRINA EMPRESARIAL

# ¿Seguridad o bienestar? La sinergia que apostó por ambas en una faena minera

La alianza entre Compax-Incolur y Mutual de Seguridad permitió implementar el programa "Elige Bienestar" en distintas construcciones para el Tranque de Relave Ovejería de Codelco División Andina, integrando salud y hábitos preventivos en un entorno laboral exigente.

En la minería la seguridad siempre ha sido un tema central, sin embargo, hoy las empresas también miran más allá de la prevención de accidentes. Precisamente, ese enfoque fue el utilizado en la construcción de la planta de ciclones y el barrio industrial del Tranque de Relave Ovejería, proyecto desarrollado por Constructora Compax-Incolur Ltda., para Codelco Andina, y en el que se incorporó el programa "Elige Bienestar" de Mutual de Seguridad, iniciativa que busca promover estilos de vida saludable en el contexto laboral.

Durante la obra, "Elige Bienestar" llevó a terreno una propuesta clara: incorporar la salud y el bienestar como parte del trabajo cotidiano, en línea con las exigencias del Decreto 44 sobre hábitos saludables. Su implementación se extendió entre abril y diciembre de 2025 y se estructuró en cuatro etapas: compromiso, diagnóstico,



El equipo de Compax Incolur recibiendo la certificación del sello "Elige Bienestar" por parte de Mutual de Seguridad.

plen de trabajo y ejecución. En ese tiempo se desarrollaron diez actividades relevantes, que incluyeron operativos de riesgo cardiovascular, campeonatos deportivos y la habilitación de espacios recreativos en las instalaciones. La intención era dar un paso más allá: convertir la seguridad en una experiencia que cuidara a las personas en todo sentido, fomentando hábitos que fortalecieran su salud y calidad de vida.

"En proyectos de esta magnitud, el foco suele estar puesto en el cumplimiento riguroso de plazos, estándares técnicos y exigencias de seguridad, asumiendo con convicción la responsabilidad social y ética que como empresa nos corresponde. Sin embargo, entendemos que la salud y el bienestar integral de las personas

son un eje estratégico igualmente prioritario para la sostenibilidad de nuestros proyectos. Gracias al trabajo conjunto con un partner estratégico como Mutual de Seguridad, hemos reforzado la convicción de que la seguridad debe transformarse en una experiencia transversal, capaz de cuidar a las personas en todas sus dimensiones, promoviendo hábitos saludables que fortalezcan su calidad de vida y fomenten una cultura preventiva sólida. Este enfoque nos permite no solo anticiparnos a los riesgos, sino también responder de manera consistente y responsable a las expectativas de un cliente estratégico y altamente exigente como Codelco Andina", destacó Marcelo Muñoz P., Jefe SSOMA Constructora Compax-Incolur Ltda.

A nivel de resultados las cifras muestran avances concretos. En la encuesta inicial de hábitos, aplicada en mayo, se alcanzó un 59% de participación, equivalente a 351 trabajadores. Pero lo más importante, es que se mejoró en cuatro de las seis dimensiones evaluadas, destacando la salud con un incremento del 7%. Asimismo, el programa logró un 95% de cumplimiento global, lo que permitió obtener el sello "Elige Bienestar", un reconocimiento que valida la efectividad de la estrategia.

"Lo más importante es que esto no se trata solo de cumplir con una norma o exigencia, sino de generar conciencia y hábitos que perduren en favor de salud y bienestar integral. Durante todo este tiempo con Compax-Incolur vimos cómo los trabajadores se involucraron en actividades que mejoraron su salud y su calidad de vida", indicó el Gerente de Atención de Clientes Construcción de Mutual de Seguridad, Patricio Fernández.

Finalmente, esta experiencia demuestra que incorporar salud y bienestar en la gestión de seguridad no es solo posible, sino que aporta resultados concretos y mejora la vida de quienes trabajan en terreno. Incluso en contextos tan exigentes como la minería, se puede avanzar hacia modelos que cuiden a las personas sin afectar la eficiencia ni la calidad de la obra. Más que cumplir con una norma, es una manera de entender el trabajo que conecta productividad con bienestar y que, probablemente, marcará el rumbo de los próximos proyectos.